



みつみね

学校 家庭 地域

沼田市立薄根小学校 学校便り  
令和元年度 第7号  
令和元年 9月1日発行  
<https://www.numata.es.jp/usune-e/>

## 熊の出没への対処について

熊出没注意



本年度は、例年に比べ早くから熊の出没状況が、寄せられています。夏休みには、その時点で分かっている情報をメール配信しました。今後、とうもろこしやブドウなど、秋の果実が実るようになると、さらに熊が人里に現れるようになるかもしれません。

夏休み以降では、下記のように学校の近くに熊が出ています。

8月24日(土)午後12:45頃：薄根中学校付近

8月25日(日)午前8:40頃：薄根郵便局横の小沢川の堰堤付近

8月25日(日～月)薄根幼稚園北側のブドウ畑

専門家や遭遇した人の話を整理すると、熊は、親離れした小熊でこれから成獣になるらしいです。そのため好奇心が旺盛で、あちこちに移動しているのではないかと考えています。頭数は今のところ分かりませんが、小沢川を使って移動している熊がその1頭のように見えます。

上記の他にも、薄根地区全体で熊の目撃情報は多くあります。子どもたちも地域の人たちも熊の被害に遭わないように防御方法を、いろいろ調べましたが、なかなか有力なものがないのが現状です。そこで、調べた中から、学校でできることまた家庭・地域にお願いすることで比較的できそうなことをお知らせして、子どもや地域の安全を守れればと思っています。ご協力をお願いします。基本的には、出会い頭の人身被害を回避し、植生カバーに隠れての熊の移動を減らす環境整備が、中心ではないかと思っています。

【学校】○学校回り（主に敷地）の下草・灌木の下刈り・刈り払い（学校坂の回りを実施しました）しかし、学校西側の敷地外の竹林は私有地でもあるので実施していません。

○郵便局隣の小沢川の河畔と校東橋回りの樹木伐採（県土木事務所に依頼し現在業者選定中）

○児童への注意喚起（熊鈴の着用等・できるだけ集団での登下校）

○登下校時の見回り

○通学路の点検

【家庭】○熊鈴の着用の確認

○子どもが遊びに行く際の時間や場所の確認

○通学路の点検・共同整備

【地域】○通学路に隣接する森林や道路

法面の下刈り・刈り払いをして、緩衝帯を作る（できる範囲でいいです）

○出没ルートへの電気柵の設置

○子どもが逃げ込んだとき、恐怖で動けなくなったときの保護

○出没状況の学校への連絡

○日常時の見守り

上記のお願いは、大変無理のあるお願いであることは重々承知しております。無理の無い程度で、子どもたちの安全確保にご協力いただければと思っています。よろしくお願いたします。また、よい防止策等がありましたら、学校にお知らせください。

### 《9月の主な行事予定》

2日(月)交通指導 校内研修 安全点検  
運動会練習開始

3日(火)PTA本部、教養・厚生合同会議  
本部18:00 合同部会19:00

4日(水)集金日 薄根なかよし文庫読み聞かせ

6日(金)SC来校日

7日(土)読書デー

8日(日)読書デー 薄根地区・中学校運動会

9日(月)職員会議

10日(火)運動会練習（朝～1校時）

12日(木)運動会練習（朝～1校時）

13日(金)運動会練習、準備

14日(土)運動会(雨天順延) 沼田花火大会

15日(日)運動会予備日

16日(月)敬老の日

17日(火)運動会による振替休業日

18日(水)朝読書 月曜授業 廃油回収

19日(木)児童集会 委員会

20日(金)朝の運動 特支親子旅行

24日(火)体育集会 特支交流運動会

25日(水)薄根なかよし文庫読み聞かせ5・6年

26日(木)音楽集会 心臓検診4年 クラブ

27日(金)1年旅行(グリーン牧場)

28日(土)薄根幼稚園運動会

## いよいよ二期が始まりました

8月26日(月)

いよいよ二期が始まりました。子どもたちは、元気よく登校しました。大きな声で校歌を歌っています。



2学期は、運動会や旅行など行事が多い学期です。また期間も長いので勉強もたくさんします。目標を持って成長してくれることを願っています。

## 沼田市小学生水泳大会

7月31日(水)

晴天の中小雨の降る中、暑さに負けず、子どもたちが頑張ってきました。男子トレーラーで2位、男子平泳ぎで2位に入賞しました。練習から一生懸命で持てる力が発揮できた瞬間です。



## 保健集会

7月11日(木)

学校保健委員会で発表した内容を、全校児童の前で伝えました。今年は歯と口の健康がテーマでサブテーマが「カムカムパワーを知ろう」です。柔らかい物だけでなく、固いものを良く噛んで食べることが歯と体に良い影響を与えることを学びました。



## 児童集会

7月18日(木)

児童集会で体育委員がオリンピックに関するクイズを出したり、整列の仕方や体育座りの仕方の良い例と悪い例を演じたりして、運動を楽しみ、また、規律のある行動ができるように、楽しくみんなに伝えてくれました。この活動が多くの子どもたちに影響を与えてくれるといいです。



## 薄根大クワ祭り

8月17日(土)



第二回目の大クワ祭りが開かれました。子どもたちも、クイズや薄根太鼓、踊りなどに参加してとても楽しそうでした。



## 夏休み作品展

8月28日(水)～30日(金)



子どもたちが、夏休みに一生懸命工夫して作成した作品が、図書室に展示されました。どれもが素晴らしいできばえでした。子どもたちの想像力は素晴らしいです。多くの保護者に見ていただきありがとうございました。

【薄根幼小中の約束】生活：早寝早起き朝ごはん  
学習：姿勢あいさつ返事

人の話をしっかり聞こう  
忘れ物をしないようにしましょう

笑顔であいさつをしよう  
チャイム着席しよう